



Nationale Gesundheitsförderungs-Konferenz 2017

19. Januar 2017, Neuenburg

Stand: Dienstag, 13. September 2016

Referierende/r

Kathrin Frey, Dr., Institut für Politikwissenschaft, Universität Zürich

Referat

Der Einfluss von Wirkungsevaluationen auf die Politik

Inhalt

Die Forschung über die Nutzung von Evaluation zeigt, dass oft auch eindeutige Befunde zur Wirkung von Massnahmen in der Praxis und der Politik nicht befolgt werden. Studien werden nicht zur Kenntnis genommen, konkrete Empfehlungen werden nicht umgesetzt oder eine Nutzung der Befunde findet nur auf der Ebene des einzelnen Projektes statt, nicht aber auf der Ebene des Programms oder in der Politik. Es stellt sich damit die Frage, welche Faktoren die Nutzung von Wirkungsevaluationen fördern oder hemmen. Von Bedeutung sind dabei einerseits die Merkmale der Wirkungsevaluationen und deren Kommunikation, andererseits vor allem auch der (politische) Kontext. Dieser Beitrag erörtert die Bedingungen, welche die Nutzung von Wirkungsevaluationen fördern oder hemmen anhand von Beispielen aus unterschiedlichen Bereichen. So wird aufgezeigt, welche Herausforderungen sich an eine evidenz-informierte Gesundheitsförderung stellen.